

LA ALBORADA

DIARIO POLITICO

ADMINISTRATIVO Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES

AÑO II

DIRECTOR,
D. EDUARDO PORTALES.

Sábado 19 de Enero de 1878.

ADMINISTRADOR,
D. RAMON BARRACHINA.

NUM. 145

PRECIOS DE SUSCRICION

En Castellón: Un mes, 5 rs. Tres meses, 15 rs.—Fuera:
Tres meses, 18 rs. Seis meses, 34 rs. Un año, 64 rs.
No se sirve ninguna suscripción si antes no se abona su importe. El pago es adelantado.

Toda suscripción que no se renueve en tiempo hábil, dejará de ser servida, y al efecto se avisará.
A los suscriptores: anuncios en la cuarta plan, á 3 centimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Inclusiones y aniversarios, 11 reales uno.
A los no suscriptores: á 10 céntimos de peseta línea de anuncios; á 25 céntimos la de comunicados, y á 3 pesetas 50 cént. las defunciones y aniversarios.
Se publica todos los días menos los lunes y dos siguientes á fiestas mayores.

PUNTO DE SUSCRICION

En la administracion de este diario, Zapateros 18, donde debe dirigirse toda la correspondencia. En esta imprenta y librería, en la de Jose Arangelot, en la de doña viuda Bermáños y en la de Venancio Solo, en esta capital.

ANUNCIO

Por voluntad de su dueño se sacan á pública subasta en venta los baños de Nuestra Señora de la Abellá, en término de Catí, juntamente con la casa nueva inmediata á los mismos, bajo el tipo de 16.500 pesetas.

El remate tendrá lugar el día 31 de los corrientes y diez horas de su mañana, ante el notario don Miguel Clemente Boix, que vive en la calle de Enmedio de esta capital, quien tiene en su poder los títulos de propiedad y demás condiciones que han de servir para la subasta, con objeto de que se puedan enterar las personas que quieran interesarse.

Se adjudicará la finca al mas benéfico postor, siempre que cubra el tipo de la subasta.

EN TRES TIEMPOS.

I.

PREPAREN.

Varios son los tipos que la sociedad nos ha presentado en todos los tiempos y en todas las edades, y para las presentes líneas hemos escogido el que se conoce con el nombre de *utopista*.

Indudablemente la primera misión que el hombre se impone al escribir para el público, es la de presentarle los vicios y las virtudes que encierra la sociedad, muy particularmente en las figuras llamadas *hombres de Estado*.

Para llenar este objeto, no hace falta un lenguaje florido, rotundo, armonioso, ni que la *corrección de estilo* intervenga en las cuartillas que se remiten á la imprenta.

La verdad no es mas que una, sola, íntegra, como la belleza y la caridad, pues su luz es tan pura y tan clara, que basta su presencia para que huyan avergonzadas las sombras de la mentira.

Por eso, emprendemos con decisión y casi casi con entusiasmo, la tan espinosa tarea de dar á la luz pública algunos retratos; ó mejor dicho y con mas propiedad, *bosquejos* que sirvan de saludable enseñanza á los que por su desgracia tienen que vivir sujetos á cierta clase de hombres.

Los *utopistas* de que hoy vamos á tratar, son unos seres tan perjudiciales en todos conceptos, que nada bueno puede esperarse de ellos. Viven de ilusiones, sin ideas fijas, y en su consecuencia, cual repugnante moscardón libando las mas puras esencias y marchitando todo aquello sobre que posan su trompa chupadora, viven y gobiernan.

Tales seres abundan por desdicha nuestra; habiéndose dado muchos casos de que hombres de gran capacidad y reconocido mérito, una vez colocados en las cumbres del poder, sufriesen metamorfosis tal, que de revisores y hombres de recto juicio, se convirtieron en *utopistas*.

Hay otros, que desde los primeros dias de su vida, se entregaron discrecionalmente á sus extravagancias y monomanías, sin que bastase el tiempo pasado y los desengaños, pa-

ra convencerlos de que *ni todo es tan bueno como creen en un momento, ni todo es tan malo*, como suponen en otro.

II. APUNTEN.

Los hombres de Estado que puedan blasonar de probidad—*yara aris in terra*—y que no se dejen alucinar por las fantasmagorías de su imaginación, pueden contribuir mucho á la felicidad del pueblo donde gobiernan.

Los mejores medios de castigar, segun Platon, son corregir y dar ejemplo; porque el hombre probo y sabio, tiene indiscutiblemente el derecho de mandar, segun afirma San Juan Crisóstomo, y Plutarco consigna en las siguientes palabras: «Todo hombre de bien es *magistrado nato*, porque la ley natural concede el primer lugar al que observa las reglas de justicia.»

Ahora bien: ¿puede el *utopista* ser elegido por juez? No: y vamos á tratar de probarlo.

El que hoy piensa mal de lo mismo que ayer pensaba bien; el que pretende con cantidades heterogéneas verificar una suma; y viniendo al verdadero terreno; el que pretende con hombres de distintas procedencias, de distintas ideas, de distintos principios, de distintos pensamientos, formar un todo compacto, y de tal amalgama, constituir un partido el cual sea, no ya la felicidad de la patria, sino una remotísima esperanza de mediano bienestar, prosperidad y sosiego; es un *utopista* visionario, que tergiversa las cosas por efecto del estrabismo de sus miradas políticas.

III. FURGO.

Cuando una nación llega á verso gobernada por un hombre de tales condiciones; cuando de las falsas ideas de los unos y de los otros se pretende sacar leyes con que sostener al afianzamiento de las instituciones: cuando ni la experiencia basta á demostrar que el camino es tortuoso, lleno de abrojos y de precipicios en que es fácil caer; cuando están agotados todos los medios para que la verdad resplandezca; cuando tal es la obcecación, ¿qué queda que hacer? ¡Ah! ¿qué queda?

Combatir al tirano con decisión, con entereza, con entusiasmo por todos los medios—que las leyes permitan, por supuesto.—Y en las cortes, en los periódicos, en los libros hablar revestidos de valor cívico, sin que ninguna consideración nos detenga.

El que lucha por el bien de su patria se engrandece con las persecuciones, y el destierro, y la prision le honra y la muerte le santifica.

En defensa de la religion, todo buen católico debe despreciar los tormentos y la muerte: en defensa de la patria, todo buen ciudadano debe despreciar los peligros, y en defensa del rey todo buen monárquico está en el deber de sacrificar sus intereses mas caros.

Dice san Gregorio de Nacianceno: «No ir voluntariamente al combate ni por miramientos por los débiles, ni

por piedad por los perseguidores; pero no debe evitarse éste cuando se presente; lo uno es una temeridad, lo otro una cobardía.»

¿Hay en España algun hombre tan ciego en sus aberraciones que nos presente constantemente el peligro y á quien sea preciso combatir?

¿Hay algun ambicioso que todo lo subordine á su desmesurada ambición?

¿Hay algun hombre que pretenda sostener el edificio social con los elementos que solo sirven para derribarlo?

¿Hay algun *utopista*?

Creemos que no; pero si lo hubiese, rehuir, combatirlo, fuera una cobardía.

¿Hay en España algun ser tan débil que se deje arrastrar por la arrogancia de los demás?

¿Hay alguna entidad que se doblegue á las exigencias de este ó de aquel?

¿Hay quien de todo prescinde y á todo se aviene, adormecido con el falso oropel de la posición?

Tampoco; pero si existiere, combatir por él seria una temeridad.

Mil ejemplos podríamos citar, entresacados de la historia de los tiempos, en que la sentencia de san Gregorio de Nacianceno se ve de todo punto comprobada.

Para ventura nuestra, en los dias que alcanzamos, todo es paz, felicidad y bienandanza, y lo que dejamos consignado no tiene aplicacion.

Los consejeros de la corona se inspiran como un solo hombre en proporcionarnos la quietud, economía y prosperidad que tanto deseábamos. Ellos hicieron la restauracion, levantaron el crédito, moralizaron las costumbres, y con afan digno del mayor elogio, ni son *débiles* transigiendo con los partidarios de la soberanía nacional, ni aferrados á falsas ideas pueden considerarse como *utopistas*.

¿Podremos decir lo mismo siempre? Mientras dure la conciliacion, ¿quién lo duda?

Todo va bien, bien, muy bien. Españoles, ¡hurra!
De *El Mundo Político*.

UNA CARTA DE SUÑER Y CAPDEVILA.

En el número del día 9 del presente publicamos una carta que apareció en un periódico, suscrita por un sacerdote, en la que se aseguraba que don Francisco Suñer y Capdevila se habia convertido al catolicismo. Con este motivo dijimos entonces: *Mudan los tiempos y mudan los pensamientos*. Pues bien; antes de ayer, leímos en *El Globo* la siguiente carta que viene á probarnos que el señor Suñer sigue siendo el mismo. Cúmplenos á los que reproducimos aquella hacer lo mismo con esta.

Dice *El Globo*.
Damos cabida en nuestras columnas á la carta que se ha servido dirigirme el ex-ministro señor Suñer y Capdevila, rectificando cumplidamente las falsas noticias que, acerca de sus ideas, se ha permitido publicar *La Fé*, diario neo-católico, y que nosotros pusimos en duda desde el primer momento que de aquellas tuvimos conocimiento.

Rosas 8 de enero de 1878.
Señor don Joaquin Martin de Oñas, director de *El Globo*.—Madrid.

Mi estimado amigo: Voy á satisfacer su deseo; ahí vá la carta.
No me he hecho católico; ménos lo soy

ahora que antes. Aún se mantiene firme mi cabeza.

Lo que ha ocurrido es esto. Mi hija Carolina y mi sobrino don Jaime Pi y Suñer eran novios, y yo veia con gusto su mútua inclinacion. Ella tenia 19 años y él 26, y se acordó el matrimonio. Yo hubiera querido casarlos civilmente; pero mi sobrino es médico del hospital y ayudante de la facultad de medicina de Barcelona. Ambas plazas las ocupa por haberlas ganado por oposicion.

Casar á mi sobrino civilmente, era hacerle abjurar; hacerlo abjurar, era cerrarle la puerta del profesorado á que aspira. ¿Quién no nos hubiera llamado estúpidos á mi sobrino y á mí?

No pudiendo ampararnos del derecho civil, debemos acudir al canónico, no habia otro camino; y acudiendo al canónico, tuvimos que pasar por todas sus exigencias. Hubo que conseguir de Roma la dispensa; tuvo mi hija que aprender la doctrina cristiana, de la cual hasta entonces no habia sabido ni una letra; tuvo además que confesarse, ella que nunca se habia confesado, y por fin tuvo que casarse ante el cura.

Al dar cuenta de este suceso el presbítero de esta villa, señor Canaletas al periódico carlista *La Fé*, advierte, que tanto mi hija como yo, practicamos los diversos actos que lo constituyen, con humildad, con celo y con fervor. Humildad y celo, pase; aunque estaria mejor dicho seriedad, que no era cosa de echarnos á reir en plena iglesia; ¡pero fervor! Fervor no lo tiene el que no cree.

¿En qué pensaba yo mientras se casaba mi hija, pregunta el señor Canaletas? Pues pensaba en todo menos en lo que él supone.

Si lloré, fué porque lloramos todos, como se llora en este notable acontecimiento de familia. De modo, que el señor Canaletas me ofende al suponer que pudiese yo llorar arrepentido. Ni por asomo me arrepiento de lo que he dicho y escrito de la religion católica. No he borrado una palabra de mi lema.

Hace treinta años que mi madre reza por la salvacion de mi alma, y me exorta á que haga como san Pablo, que despues de haber sido el primer perseguidor de Cristo, fué su primer apóstol. Tanto rezar en vano, deberá hacerle ya á mi madre abrir los ojos.

Importando á mi honra que se desmienta la noticia de mi conversion, sírvase hacerme el obsequio, amigo mio, de disponer que esta carta se inserte en *El Globo*, seguro de que le quedará profundamente agradecido su afectísimo,

F. Suñer y Capdevila.

CRONICA POLITICA

El señor conde de Ceste apoyando su enmienda á la contestacion al mensaje, refirió lo ocurrido en la junta del partido moderado, diciendo que obedece y acata la resolucion de S. M.

Añadió en nombre de su partido, que no puede felicitarle, como dice la contestacion al mensaje; que cree que el matrimonio régio contribuirá á la union de todos los partidos, y que la separacion del señor Moyano terminará cuando se haya realizado el régio enlace.

El conde de Ceste retiró su enmienda al terminar el discurso.

El señor Cánovas del Castillo le contestó brevemente diciendo que la eleccion de esposa es prerogativa esclusiva de S. M.

añadiendo que solo se le ha participado al Parlamento para los efectos de la responsabilidad ministerial.

El Senado ha aprobado por unanimidad la contestación al mensaje, por 216 votos.

El Senado ha aplazado para mañana la discusión del proyecto de pensión a doña Mercedes en el caso de viudedad.

Ha sido recibidos en audiencia privada por S. M. el rey, el representante de Monaco en España, señor baron de Solermon y su señora. También han estado en Palacio a felicitar a su majestad el rey, con motivo de su próximo enlace, los senadores y diputados valencianos, señores marques de Cáceres, Ruiz Capdepon, marqués de Mirasol y Castañón.

El brigadier Daban se ha encargado del mando de una brigada de la primera división del departamento Oriental de la Isla de Cuba.

Ha sido presentada por el marqués del Pazo de la Merced, gobernador del Banco de España, la renuncia del cargo de diputado.

La dimisión del cargo de diputado por el señor Elduayen, se funda en motivos de delicadeza, consignándose en el mismo documento que suscribe que creía compatibles dichos cargos, por haber desempeñado anteriormente a la vez los de diputado y gobernador civil de Madrid, que considera en igual caso.

Los ministros han acordado celebrar un consejo diario hasta la víspera del día del casamiento del rey.

El general Quesada debe haber salido ya de Vitoria en dirección a Madrid.

Los constitucionales han votado en el Senado.

Se han verificado en Madrid solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del rey Víctor Manuel, dirigidas por Tauberlik.

CRONICA EXTRAJERA

Ya ha debido salir de Roma el representante de S. M. el rey Humberto que ha de presenciar las bodas reales por encargo de aquel soberano.

La embajada extraordinaria que el rey de Bélgica manda a Madrid para que asista al régio enlace de S. M. el rey don Alfonso, se compondrá del jefe del palacio Wandier Stratomponsoh y cuatro agregados, entre ellos el príncipe de Ligne.

Los periódicos alemanes anuncian que dentro de pocos días se celebrará en Berlin el matrimonio de la princesa Carlota, nieta del emperador, con un príncipe de Sajonia, Méiningen, oficial en el ejército alemán.

El mismo día se casará también una hija del príncipe Federico Carlos con el príncipe heredero de Edimburgo.

Encuétrase gravemente enferma la condesa de Miraflores, viuda del que fué ilustre rey de Italia, Víctor Manuel.

En Londres se ha celebrado un nuevo consejo de ministros para tratar sobre la cuestión de oriente.

Median activas negociaciones entre este gobierno y el de San Petersburgo.

Los periódicos alemanes, dice una carta de París, anuncian el próximo enlace de la princesa de Asturias, hermana mayor del rey don Alfonso XII, con el príncipe Federico Eugenio de Hohenzollern, tercer hijo del jefe de la rama católica primogénita, hermano del príncipe Antonio, cuya candidatura al trono de España fué la causa directa de la guerra de 1870, del príncipe de Rumania y de la condesa de Flandes. Su madre es hija de la gran duquesa Estefanía de Baden Brachernais, y su abuela era la princesa María Antonieta Murat.

Los periódicos de Constantinopla han recibido la orden de hablar con mas moderación sobre la situación de Turquía.

SECCION DE NOTICIAS

Figuen el estiércol, la alfalfa y demás demasías ocupando la vía pública.

De la alfalfa no hablamos, porque por lo visto este vegetal inspira amor, y son difíciles de vencer ciertas inclinaciones.

Del estiércol diremos, que en lo que

ahora se llama calle de Zaragoza, se sacaba de una de las casas situadas en su parte mas céntrica, a las once de la mañana de anteayer, la basura recojida, interrumpiéndose el tránsito por la acera y aromatizando el ambiente con los consabidos perfumes.

El miércoles se encontraba en el suelo, completamente destrozado, el cajón que servía para resguardar el tronco de uno de los árboles en aquel sitio plantados.

No creemos que la autoridad se haya metido en nada, porque despues de todo nos vamos acostumbrando a tan incalificable abandono.

Suma y sigue: en la calle de la cárcel vieja, se arrojan las aguas sucias por algunos vecinos de la misma.

No creemos que se corrija este abuso; pero lo avisamos a los transeuntes para que no pasen por aquel lugar infesto.

La puerta principal de la iglesia mayor se ha convertido en circo y en muladar.

Los chicos se despachan a su gusto, interrumpiendo la tranquilidad del vecindario, y ejecutando otras operaciones de las cuales es preciso apartar la vista tapándose las narices.

No creemos que los agentes de la autoridad se tomen la molestia de corregir estos escándalos. La suciedad es general; los abusos se multiplican, y si se habia de meter en todo seria trabajo pesado y comprometido.

Por otra parte la puerta principal de la iglesia está en frente de la casa capitular, y esta proximidad sin duda hace mas difícil y cumplida la vigilancia de los murci-pales.

Anteayer tarde y ayer, se ensayó en el instituto y a presencia de varios profesores, un teléfono, que ha adquirido el señor director del establecimiento, para el gabinete del mismo. Los concurrentes quedaron complacidos, por la regularidad con que funcionó el aparato; si bien se tuvo que luchar con la falta de aisladores y la corta distancia a que podian colocarse los experimentadores, que hacia se oyese la voz directamente.

Tenemos entendido, que el señor director, ha hecho las gestiones convenientes, para remover los obstáculos que se oponían, a que se hiciera un ensayo en una línea telegráfica. El día que este se verifique podremos sostener una conversacion con nuestros amigos de Sagunto y Valencia.

Celebramos mucho que el señor Lloca nos haya hecho conocer tan pronto, uno de los aparatos que llaman tan justamente la atención de todo el mundo, por su sencillez é importancia.

Siendo necesario que los inspectores de 1.ª enseñanza se ocupen preferentemente a todo otro servicio en reunir varios datos estadísticos reclamados por la superioridad, se le ha prevenido al de esta provincia el que de ningún modo se ausente de la capital ni aun a girar la visita a las escuelas hasta tanto no se haya dado cumplimiento al indicado trabajo.

A consecuencia de los trabajos que se están practicando en la administración económica sobre amillaramiento, en la junta administrativa del 15 de los corrientes, se acordó aumentar la riqueza de Adzaneta en 55 594 pesetas; la de Rosell, en 23.400 50; la de San Jorge, en 16.233; y la de Alcora, en 22.397. Dando conocimiento a la dirección general como está prevenido de dicho acuerdo.

Nos consta que la administración económica de la provincia ha recibido una real orden por la que se autoriza a los Ayuntamientos encabezados por la contribucion industrial, para aprobar por si los expedientes de altas y bajas que ocurran en sus respectivas jurisdicciones, así como los expedientes de fallidos que por aquel con-

cepto resulten, sugetándose a lo que dispone la repetida real orden que para conocimiento de las corporaciones municipales se publicará en el *Boletín oficial*.

Al gran certamen internacional que se prepara en París concurrirán unos seis mil expositores españoles, segun resulta de los datos recibidos en el ministerio de Fomento.

Varios periódicos han dado la noticia de que el ilustre Duque de la Victoria, al efectuarse el régio enlace, hará un donativo de bastante consideracion al Estado, con objeto de que se aplique a aminorar la deuda española.

El hecho, se se realiza, no necesita comentarios; será una nueva prueba que del amor a su patria registre la brillante historia del general Espartero.

Dice un periódico de Galicia que en el vapor *Frise* que naufragó dias pasados en los bajos de Carrubedo, viajaban 450 personas, ninguna de las cuales se ha salvado.

Dicho vapor traía un riquísimo cargamento procedente de la India, y se ha confirmado que es el *Frise*: porque un vapor recogió en alta mar un salva-vidas que llevaba el nombre del buque y una paca de tabaco con las iniciales iguales a las que arrojó la mar en las playas de Corrubedo. Como nadie se salvó, se ignoran detalles de la desgracia, suponiéndose que como fué de noche cuando ocurrió el suceso, vendrían todos durmiendo.

Segun leemos en un periódico de Portugal, iban en el vapor muchas mujeres y niños pequeños: pues regresaban de la India bastantes militares y empleados.

Dice el *Diario de Barcelona*:

«Anteayer pasó a algunos de los pueblos de la costa de levante una comision del Instituto agrícola catalan de san Isidro, a examinar el estado de los naranjos y los efectos que va produciendo el remedio que se les aplica para curar la enfermedad que seca las hojas y destruye el fruto antes de que empiece a sazonar, en las pintorescas poblaciones de Tiana y Alella, que ha ocasionado pérdidas de consideracion a los propietarios de naranjales. Esta situacion es tanto mas sensible, en cuanto con la apertura del ferro-carril de Francia podrán remitirse las naranjas a la nacion vecina con mayor baratura, más seguridad, más economía y más rapidez que hasta ahora en que debia echarse mano de pequeñas embarcaciones de vela.

La provincia de la Coruña envia tambien gran número de objetos para la manifestacion de la industria y del trabajo con motivo del enlace régio. Entre los objetos anunciados figuran ricas nuestras de chocolate y conservas alimenticias, sillas articuladas, de las que tanto agradaron a S. M. el rey en su visita a la fábrica del señor Paig, objetos artísticos de cristalería de las fabricas de aquel pais, y otras muestras de su industria.

En Málaga han sido presos tres individuos que se habian juramentado para degollar a cuantas personas hubiera en la casa de un acaudalado comerciante de aquella ciudad que proyectaban robar, habiendo sorprendido y frustrado el plan un individuo de la ronda nocturna al servicio inmediato del gobernador, que estuvo oyendo la conferencia debajo de una cama en la posada donde los criminales fraguaban el proyecto.

Las empresas de los ferro-carriles han publicado ya las tarifas para los viajes a precios económicos, dispuestos con motivo de las fiestas que van a tener lugar en Madrid, en celebracion del enlace de S. M. Grandes facilidades se ofrecen en los precios al público para ir a disfrutar de las grandes fiestas que se preparan en la corte y villa del Oso; de manera que es de

creer que serán muchos los que utilizarán estos viajes económicos de ida y vuelta.

En la larga tarifa publicada, los precios que interesa conocer a nuestros lectores son los siguientes, que comprenden el viaje de ida y vuelta:

Desde Játiva: 241, 186 y 114 rs. en 1.ª, 2.ª y 3.ª

Desde Valencia: 272, 210 y 127 rs. id., id., id.

Desde Castellon: 306, 231 y 144 rs. id., id., id.

Desde Tortosa: 367, 270 y 172 rs. id., id., id.

Desde Tarragona: 408, 197 y 102 rs. id., id., id.

Observan algunos, y con razon, que la rebaja que han concedido las empresas de ferro-carriles con motivo de las bodas reales, queda en gran parte anulada por la condicion de tener que llevar los viajeros a mano el equipaje. En los viajes de verano, se comprende esto; pero ahora, ni la estacion permite andar por el mundo con poca ropa, ni la ocasion es tampoco para prescindir de ciertos trajes. Por lo menos, a los que hacen el viaje en el tren-correo, se les debiera admitir los 30 kilos reglamentarios de equipaje.

Hé aquí un curioso anuncio de un diario inglés:

Una señora joven, viuda, sin hijos, bonita y de estatura regular, busca marido.

El lunes próximo, sobre las tres de la tarde, se pasará durante una hora por la parte Norte del *Leicester quaré* dispuesta a recibir todas las proposiciones por escrito que se le quieran deslizar. Llevará un sombrero rosa con volubilis, una pluma azul y un vestido verde suave, y en la mano izquierda un saco pequeño de terciopelo negro que se abra para recibir los billetes que se tenga la complacencia de meter en él con habilidad sin que ella parezca notar. Le agradaría que se añadiera una fotografía.

Hé aquí las condiciones que esta joven cree deber exigir a aquel a quien escoja: los pretendientes de 20 a 25 años deberán poseer al menos cien libras de renta; doscientas los de 25 a 30; quinientas los de 30 a 40 y mil los de 40 a 45. Pasada esta edad, será inútil.

Nuevos ensayos de cremacion acaban de verificarse en Milan en presencia de los médicos de la municipalidad.

El cadáver era de un joven Mr. Foffoli que se habia hecho saltar la tapa de los sesos de un pistoletazo. Se introdujo el cadáver en el aparato a las cuatro de la tarde. A las cinco y cuarto habianse ya recogido las cenizas.

La cremacion se efectuó sin el menor inconveniente. Encontróse el cráneo íntegro en las planchas destinadas a recoger los huesos. Ha podido ser, pues, fácilmente descubierto el agujero practicado por la bala.

Al contacto de la mano el cráneo se deshizo en pedazos. Recogéronse sus restos y encontróse en ellos plomo fundido: era la bala con que se habia matado el desgraciado joven.

Los amigos de M Foffoli, que quisieron asistir a la triste ceremonia regresaron a Treviso, llevándose en una urna las cenizas del difunto que se depositarán en el establecimiento de beneficencia, al cual el desventurado joven ha legado toda su fortuna, (150.000 francos)

Ciento noventa y seis industriales de Santander han dirigido una solicitud al director de contribuciones, pidiendo se les rebaje el aumento en el cupo de contribucion industrial que les fué impuesto por la comision especial comprobadora, y aaden, que caso de ser infructuosa su gestion, se verán precisados a cerrar sus establecimientos, quitando el pan a sus hijos y a multitud de jornaleros.

Dice un periódico que treinta de la segunda enseñanza serán algunas condecoraciones. ¡Treinta amigos preferidos! Bueno en cambio algunos escuela si quieren comer, tendrán que morenarse un a

RECUERDOS HISTORICOS

Efemérides de la provincia de la Plana.

Dia 19 de enero.—18 2.—E. p. r. q. u. i. de Castellon se cam por h. b. r. s. e. r. e. n. d. i. d. o. V. a. l. e. n. c. i. a. h. a. n. c. e. r. e.:

Por la tarde entraron 480 r. s. i. n. e. t. o. s. q. u. e. c. o. n. d. u. c. i. a. n. a. l. F. r. a. n. c. i. s. t. u. i. a. r. a. n. a. M. u. r. v. i. e. d. r. o, y f. r. i. t. o. n. i. g. u. a. l. s. u. e. r. t. e. en el h. u. c. i. o. e. p. i. s. c. o. p. a. l.

DIARIO CRISTIANO

SANTOS DE HOY.—San Fulgencio de Cartagena y san Canuto rey de Dinamarca.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el año de 1878.

Parada y principal, Otumba. el Teniente Coronel de la reserva de Castellon, don Ramon Juan. Visita de hospitales, primer Capitan de Oporto de vigilancia y pasados, este último cuerpo. El capitan teniente encargado de la plaza, Centeno.

BOLETIN COMERCIAL

BOLSA DEL DIA

Renta perpétua interior. Idem id. exterior. Subvenciones de F. C. Bonos del Tesoro. Billetes hipot. del B. de E.

CORREO DE MADRID

ENERO 17.

Segun nuestras noticias, que el señor don Claudio Morán se retirará por una larga tempestad, como anoche dice un ministerial.

SECCION DE LITERARIAS Y ARTES

Recientemente se ha celebrado en el instituto antropométrico de Londres, acerca de la antigüedad de los hechos en las islas inglesas, una discusión versó sobre los testimonios de los huesos encontrados en estas islas antes se habia dicho; pero la argumentación principal se basó sobre los hechos en las islas inglesas, su origen que el testimonio aducido es suficiente para probar la existencia del hombre en la época glacial. Los datos tan remota antigüedad no observados, que es insostenible su veracidad. Los descubrimientos en las pruebas en el continente europeo.

El reverendo Gass ha añadido que los indios descubiertos en Cook del Estado de Iowa, un curioso caso como las tablas piramidales de cuya autenticidad tanto se duda. La nueva muestra se encuentra en la tierra mientras no hay medios de averiguar la edad que se habia enterrada. Pese a su autenticidad, ha sido más, mucho menos que decir en circunstancias de su descubrimiento que se dijo en el caso de las tablas encontradas en los túmulos es poco más o menos de tamaño un ratoncito, con los ojos de cerridos con una especie de cemento.

Dice un periódico que treinta profesores de segunda enseñanza serán agraciados con algunas condecoraciones.
¡Treinta amigos preferidos!
Bueno en cambio algunos maestros de escuela si quieren comer carne el día 23, tendrán que morenarse un alumno, á dos.

RECUERDOS HISTORICOS.

Efemérides de la provincia de Castellon de la Plana.

Día 19 de enero.—182.—En la iglesia parroquial de Castellon se cantó el *Tedeum* por haberse rendido Valencia al ejército francés.

Por la tarde entraron 480 religiosos prisioneros que conducian á Francia, de ellos iban un Murvedro, y otros dos sufriendo igual suerte, en el huerto del palacio episcopal.

R.

DIARIO CRISTIANO

SANTOS DE HOY.—San Fulgencio obispo de Cartagena y san Canuto rey de Dinamarca. CUARENTA HORAS en santa Clara.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el 19 de enero de 1878.

Parada y principal. Otumba. Jefe de día, el Teniente Coronel de la reserva de infantería de Castellon, don Rafael Lesdesma y Nuñez. Visita de hospital y provisiones, primer Capitan de Otumba. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, este último cuerpo.
El capitan teniente encargado del servicio, Centeno.

BOLETIN COMERCIAL

BOLSA DEL DIA 16.

Renta perpétua interior. . . 12'90
Idem id. exterior. 00'00
Subvenciones de F. C. 24'00
Bonos del Tesoro. 00'00
Billetes hipot. del B. de E. 202'50

CORREO DE MADRID

ENERO 17.

—Segun nuestras noticias, no es cierto que el señor don Claudio Moyano piense retirarse por una larga temporada de la política, como anoche dice un periódico ministerial.

SECCION DE LITERATURA CIENCIAS Y ARTES

Recientemente se ha celebrado una conferencia en el instituto antropológico de Londres, acerca de la antigüedad del hombre. La discusión versó sobre papeles de hombres primitivos en estas materias que antes se había leído; pero la argumentación principal fué sobre los descubrimientos hechos en las islas inglesas. Hay quien asegura que el testimonio aducido fue insuficiente para probar la existencia del hombre en la época glacial. Los defensores de tan remota antigüedad no observan, sin embargo, que es insostenible su teoría, pues si fuera los descubrimientos ingleses, sobran las pruebas en el continente europeo.

El reverendo Guss ha añadido á sus antiguérides indias descubiertas en la hacienda Cook del Estado de Iowa, un objeto tan curioso casi como las tablas pintadas, acerca de cuya autenticidad tanto se ha discutido. La nueva muestra se encontró en la superficie de la tierra mientras la araban, y no hay medios de averiguar la profundidad en que se hallaba enterrada. Por supuesto, se duda de su autenticidad, habiendo, además, mucho menos que decir en favor de las circunstancias de su descubrimiento de lo que se dijo en el caso de las tablas de piedra encontradas en los túmulos. La figura es poco más ó menos de tamaño y forma de un ratoncito, con los ojos de cristal, adheridos con una especie de cemento. La trom-

—Aun no está decidido el día en que se reunirá la junta directiva del partido constitucional, si bien se cree que la reunion se verificará del 8 al 9 de febrero próximo, en el supuesto de que se abran las corts el día 10, como parece acordado.

—En el consejo de ministros celebrado esta mañana, bajo la presidencia de S. M., el señor Cánovas del Castillo ha dado cuenta del proyecto que tenia formulado para otorgar algunas distinciones á varios hombres políticos.

El señor marqués de Orovia ha manifestado las economías que piensa introducir en el presupuesto de su departamento, y seguidamente el señor Calderon Collantes ha propuesto la concesion de varios indultos.

También el general Ceballos ha dado cuenta á S. M. de los últimos telegramas recibidos de Cuba, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, habiéndose tratado despues de los festejos que se disponen en algunas provincias y de otros asuntos relacionados con la próxima llegada de las embajadas extraordinarias.

Los ministros se reunieron despues en la secretaria de Estado, para tratar de algunos asuntos de política exterior, acordando despues reunirse todos los días en el palacio de la presidencia para ocuparse de los asuntos de carácter urgente y de la concesion de algunas gracias.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA ALBORADA»

Señor director de LA ALBORADA.

Madrid 17 de Enero de 1878.

Manifestaba anteanoche *La Correspondencia*, que los señores Carramolino y Cheste harian uso de la palabra en el senado en contra del mensaje régio.

Casi toda la prensa reprodujo la misma noticia y como rumor se extendió en todos los círculos políticos. Pero, ¿cuál no sería la sorpresa de todos! *La Correspondencia* equivocó sus informes, y no fué verdad lo que anunciaba; y así, desmintiéndolo el señor Carramolino en formas destempladas para el diario callejero, vino á calmar el interés que esto pudo reproducirse.

Calificase de injusto el procedimiento empleado para desmentir el señor Carramolino, á *La Correspondencia*, puesto que, en lo que esta comunicaba, no existía ofensa alguna, antes bien prestábase al senador un medio para manifestarse afecto y decidido partidario por el régio enlace.

pa ó el hocio tiene la forma del pico de un ornitorinco, ó pato. Evidente parece que la cosa, hasta cierto punto, no pasa de ser una formacion natural, curiosa concrecion de una piedra arenisca, cuya arena mantiene unida el óxido ferrico, montada como está naturalmente en una losa berroqueña. De talladura no presenta indicio por el frente, si no son las partes inferiores del cuerpo que están rudamente talladas para representar la cola y las piernas. Todo el objeto tiene la apariencia de un gran desgaste hacia las partes mas espuestas, cual si se hubiera nanoseado mucho.

EN UN ABANICO.

Lo que te dá este abanico
Es lo que el mundo te dá;
Hojas y flores pintadas,
Aire vano, y nada más.

A. Corzo.

LA TIERRA.

Segun los últimos trabajos geodésicos, la Tierra tiene aproximadamente la forma de un elipsoide de tres ejes desiguales y perpendiculares entre sí, cuyas dimensiones son:

Eje polar, 12.712.146 metros.
Eje ecuatorial minimum por 111° 49' E. de San Fernando y 68° longitud al O., 12.752.701 metros.

En lo que hubo alguna exactitud fué en lo que al señor conde de Cheste se referia, toda vez que hubo de presentar en el senado una enmienda al dictamen del enlace régio en lo que se consigna el acatamiento al acto soberano de la resolucion del monarca de contraer matrimonio con una princesa católica española. Enmienda que era discutida esta tarde.

Por esto, por el discurso de Moyano, Xiquena, Silvela, etc. y Cánovas del Castillo, califican algunos de victoria grande, completa y acabada la conseguida por este último en la discusion del enlace régio.

No son difíciles de conseguir las victorias que por el señor presidente del consejo se empeña estos días, pero ya que no sean difíciles no por eso los periódicos ministeriales, siguiendo el curso de la opinion pública (!), dejan de declararlas en sus columnas como dificultosas. Aunque en todo esto bien se deja ver el empeño de colocar triunfos y laureles bajo la poltrona del señor presidente del consejo, para que el país vea en él la lucha gigantesca y el vencimiento de las dificultades apuestas á la felicidad pública.

Conste así, y que el señor Romero Robledo, ha dicho, segun un colega lo afirma y asegura, que aun durará en el poder como ministro de la gobernacion ocho años.

Es sencillo y fácil esto de preparar victorias para proporcionalars: la perpetuidad.

Si la desamortizacion vuelve á intentarse, lo primero que debe desvincular la ley es el poder perpetuo, por que hoy es el único mayorazgo que se mantiene firme.

Los moderados históricos no logran ponerse de acuerdo.

Cada moderado es una disidencia. Ni Cheste, ni Moyano, ni Pavia, ni Xiquena, ni el directorio, ni la junta, ni... nadie están entre sí conformes ni de acuerdo.

Si algun partido en España pudiera esplicarse por medio de las operaciones algebraicas, sería seguramente el moderado histórico.

Con la seguridad de que nunca podría lograrse una suma, ni una multiplicacion, pero es muy posible que se redujera á esta fórmula sencilla: Moyano mas cero, mas Xiquena y Cheste igual cero.

Grandísimo contento, para todos los que

Eje ecuatorial maximum por 21° 46' de San Fernando y 158° 14' longitud de O., 12.756.588 metros.

El eje polar y eje ecuatorial maximum presentan entre sí una diferencia de 44.442 metros ó 11 leguas, diferencia imperceptible que no altera mucho la regularidad de la esfera; y los dos ejes ecuatoriales presentan una diferencia de 3,887 metros, menos de una legua.

De las anteriores dimensiones se deduce la superficie de la Tierra, que es de 509.941.000 kilómetros cuadrados, repartidos como sigue:

Océanos y regiones polares, 375.127.950 kilómetros cuadrados.

Países habitados, 134.813.050 idem id.

El volumen es de 1.082.860.600.000 kilómetros cúbicos.

La población está repartida como sigue (segun Wagner):

Europa tiene 9.849.586 kilómetros cuadrados, 300.530.000 habitantes y 30'5 por kilómetro cuadrado.

Asia y Malasia, 44.796.790 kilómetros. 798.220.000 habitantes y 14'5 por kilómetro cuadrado.

Africa, 29.928.450 kilóms. 203.300.000 habitantes y 6'8 por kilómetro cuadrado.

America, 41.367.700 kilóms. 84.542.000 habitantes y 2'0 por kilómetro cuadrado.

Oceania, 8.870.554 kilómetros, 4.438.000 habitantes y 0'5 por kilómetro cuadrado.

Tierra habitada, 134.813.050 kilómetros cuadrados 1.391.030.000 habitantes y 10'2 por kilómetro cuadrado.

á la paz de las naciones aspiran, hubo de servir el telegrama publicado por *La Correspondencia* acerca de la guerra turco-rusa.

Decía, nada menos, que se habian firmado los preliminares de la paz.

Pero ha resultado inexacta por posteriores telegramas en los que se afirman que los emisarios turcos no han pasado de Andrinópolis.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

DESPACHOS TELEGRAFICOS

AGENCIA FABRA.

Constantinopla, 17.

Corre muy acreditado el rumor de que el gobierno inglés ha pedido á la Puerta autorizacion para que la escuadra inglesa entre en el estrecho de los Dardanelos antes de que los rusos ocupen á Gallípoli.

Berlin, 19.

Se asegura que el príncipe Bismark insiste ya en las objeciones que habia hecho acerca de la reunion de una conferencia europea para tratar de la cuestion de oriente.

Viena, 17.

Se confirma la noticia comunicada ayer sobre la nueva actitud en que se ha colocado el gobierno austriaco, oponiéndose á todo arreglo entre Rusia y Turquía sin el concurso de las potencias.

Atenas, 17.

Aumenta la agitacion en Grecia. Ayer hubo varias manifestaciones en diferentes ciudades á favor de la guerra.

El gobierno continúa haciendo preparativos militares dentro de sus facultades, á causa del mal estado del Tesoro público.

(AGENCIA ESPECIAL).

Madrid 18, 5-10 tarde.

Ha sido entregada á S. M. el rey por la comision del congreso la contestacion al mensaje.

A las ocho de la noche ha llegado á Aranjuez el duque de Montpensier con su augusta familia.

Imp. de la viuda de Perales é hijos.

PENSAMIENTOS.

Los monarcas, merced á la atmósfera de lisonja y simulacion que desde su infancia les rodea, ven el mundo á través de engañosos cristales, y pasan toda su vida en la misma fascinacion que producen un baile de máscaras. Las cosas se les aparecen disfiguradas, y las personas con careta y disfraz.

En la vida del hombre, llega una época en que las cosas suelen verse totalmente al revés de lo que en otra se apreciaban. En la vida mas vasta de los pueblos y de la humanidad, debe de operarse este mismo fenómeno, en grande escala.

La verdadera nobleza solo puede fundarse en la virtud y el mérito propios. Sin ellos la nobleza es una innoble injusticia; es una usurpacion irritante, y una preocupacion risible.

La juventud moral de las naciones está en las nuevas ideas; en esas ideas legítimas y verdaderas, que son como resultancia de su historia, y que, con el aliento sobrehumano de la inspiracion, marcan el porvenir de los pueblos, y los destinos de la humana.

COMPENDIO DE GRAMATICA CASTELLANA
 EN FORMA DE DIÁLOGO
 ARREGLADO PARA LAS ESCUELAS DE PRIMERA ENSEÑANZA
 POR D. BARTOLOME TORTES,
 MAESTRO DE PRIMERA ENSEÑANZA SUPERIOR

El mas breve, sencillo y completo de los de su clase, y puede servir de ampliaci6n al Epitome de la Real Academia

Se halla de venta en la imprenta de este diario, al precio de TRES REALES el ejemplar, en cuadernados á la holandesa.

METODO DE LECTURA
 POR D. MODESTO TOMAS
 maestro superior, y director de la escuela del Real en esta ciudad

Esta segunda edici6n, completamente corregida y aumentada, consta de 64 págimas con variedad de tipos, abundancia de sílabas de toda clase y ejercicios prácticos, finalizando con algunas lecciones de lectura corriente de letra gruesa, sirviendo de preparaci6n para la lectura de cualquier impreso.

Precios. El método completo con tapitas de cartulina, docena 18 rs. La cartilla, ó primera parte del tomo, con tapitas de papel de color, docena 7 rs. — Los señores maestros que se dirijan al autor, los obtendrán á 15 rs. docena de tomos, y á 5 rs. y medio docena de cartillas. — Los señores libreros que deseen venderlos en comisi6n, percibirán el 15 por 100 por tal concepto. — Colecci6n de 15 cartiles, en papel 8 rs.; uno suelto, 1 real. Se venden en esta imprenta, y en casa del autor, escuela del Real.

METODO FACIL Y BREVE DE LECTURA

Aprobado para testo por el gobierno, por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámien literario y por la junta provincial de instrucci6n pública de Tarragona.

Entre los elogios prodigados por la prensa y los profesores á la bondad de este sencillo método de lectura merece citarse con preferencia una frase de don José Roman, maestro de Berge (Málaga) que escribe al autor; «En los doce años que llevo de práctica en la enseñaanza jamás he obtenido en la lectura los resultados que en los seis meses que hace tengo adoptado su método.» Merece, pues, la pena de ser ensayado por los maestros que no lo han adoptado todavía, á fin de adelantarlo lo posible á los discípulos en tan interesante asignatura.

Véndese en la imprenta de este diario, y en Tarragona en las de Gual, Roura y Granel, á diez cuartos ejemplar y diez reales docena. La colecci6n de cartiles á 6 reales en papel y 12 en carton.

GAS DE CASTELLON

Empresa de Bon Félix Carreras

La nueva empresa que tiene á su cargo la Fabrica de Gas de esta poblaci6n, despues de introducir importantes mejoras en los aparatos de fabricaci6n, con objeto de suministrar un fluido de excelente calidad, no obstante de los cuantiosos desembolsos á que se ha visto obligada, desosa de corresponder al creciente favor del público y de generalizar el establecimiento del gas como corresponde á la cultura e importancia de esta capital; á partir desde el dia de la fecha, tiene el honor de ofrecer al público:

Colocar gratis los ramales de plomo necesarios para introducir el gas en las casas situadas en las calles que esten canalizadas. Colocar gratis las portillas de seguridad necesarias. Hacer á precios de fabrica, las instalaciones del interior de las casas, quedando á cargo de los abonados, los cuales podrán mandarnos hacer al lampista que quieran, si así lo consiguieren conveniente; pues la empresa ni desea tener este monopolio, ni autorizar á determinadas personas á que lo tengan, con detrimento del público.

Con objeto de poner al alcance de todas las fortunas el establecimiento de tan importante mejora, la empresa se compromete á cobrar el importe de las instalaciones que haga, en doce meses, percibiendo mensualmente la parte correspondiente, con lo cual, por una cantidad mensual insignificante y en muchos casos menor que lo que cuestan los tubos que se rompen en las lámparas de petróleo, los abonados adquieren insensiblemente y en un año, la propiedad de la instalaci6n y aparatos.

A los abonados que deseen alquilar los contadores, la empresa se los proporcionará á los precios siguientes:
 De 3 medidores á 2 rs. vn. al mes.
 De 5 id. á 3 id. id.
 De 10 id. á 4 id. id.
 El precio del gas, es de 54 maravedises por metro cúbico con lo cual, en las condiciones actuaes de fabricaci6n, es el sistema de alumbrado mas cómodo, limpio, económico y saludable que se conoce.
En Tarragona, Félix Carreras.

SE HA RECIBIDO

en la imprenta de este diario un magnífico surtido de estampas, cromos-litografías y gran variedad de tarjetas y felicitaciones de las principales litografías nacionales y extranjeras

GRAN COLECCION DE MAPAS

iluminados, en un pliego doble marquilla. Se venden en la imprenta de este diario á seis rs. cada mapa.

LA ZAPATERIA

de Vicente Arrufat se ha trasladado á las cuatro esquinas de la calle de Arriba, número 99.

En dicha zapateria se venden agujas para las máquinas de coser.

LECTURA EN VERSO

Colecci6n de poesías escogidas, antiguas y modernas, arregladas por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámien literario y por la Junta provincial de instrucci6n pública de Tarragona.

Para facilitar la lectura en verso, siémpre difícil, se hallan divididas las composiciones en trece series, que constituyen otros tantos géneros literarios, á saber: sencillo, sério, lírico, didáctico místico, dramático, fantástico, jocoso artístico, elevado, heróico y sublime.

Véndese á 48 reales la docena de ejemplares, en la imprenta de este diario, en Madrid, librería de Hernando, Arenal, 11; Barcelona, Bastinos y Camí; Tarragona, Gual; Lérida, Sol; Valencia Mariana y Corretger y compañía; Corregería, 20. — Un ejemplar solo, 4 reales ó diez sellos de 10 céntimos dirigiéndose al autor, por Tortosa—Amposta.

GABINETE OPERATORIO
 Y DE CONSULTAS PARA ENFERMEDADES CRONICAS,

A CARGO DE DON ANTONIO FORNS Y SANCHEZ,

Licenciado sobresaliente en Medicina y Cirujía, ex-Ayudante Anatómico por oposici6n del Colegio de Medicina y Cirujía de Barcelona, y ex-primer Ayudante Médico del cuerpo de Sanidad Militar, Establecido calle de Zapateros, núm. 26, principal, CASTELLON

Horas de consulta: por la mañana, de once á una; y por la tarde, de siete á ocho.

CONFITERIA Y CERERIA

DE EDUARDO BLASCO
 ZAPATEROS, 18, DUPLICADO

Depósito de los acreditados chocolates de la compañía ultramarina de Marsa, elaborados por nuevas y poderosas máquinas movidas por fuerza hidráulica. Chocolate con canela, á 4 y 5 rs. libra segun clase. El que tome 6 libras, se le dará media de regalo.

VIUDA DE PERALES E HIJOS

En este establecimiento, el mas antiguo en esta capital de los de su clase, hay grandes y variados surtidos de toda clase de artículos de escritorio; estamperia; premios para los niños que asisten á las escuelas; libretas, cuadernos y libros rayados en distinto número de hojas; papeles de todas clases y demás objetos necesarios para hacer flores; muestras de Iturzaeta, sueltas y en colecci6n; cuadernos de muestras para letra inglesa, g6tica, ronda escocesa, etc.; censer para dibujo; tintas de todos colores líquida y en polvo; papel pautado; libros de educaci6n, recreo, etc.

Se hacen encuadernaciones de todos modos, segun se encarguen. Se timbra papel de cartas, sobres, etc., en seco y de relieve. Servicio de toda clase de formularios y obras jurídico-administrativas que puedan necesitar los ayuntamientos y juzgados municipales. Se venden impresos militares. Además de todo lo referido, esta casa puede servir cualquier trabajo de litografía, pues está relacionada con las mas acreditadas.

TALLER DE SASTRERIA
 de Joaquin Roig y Agut
 calle de Eusebio núm. 8

En dicho establecimiento se ha recibido un elegante y variado surtido de géneros extranjeros y del país, propios para la estaci6n, los que se venden en prendas hechas á la medida y á precios relativamente baratos.

AVISO

Gran depósito de PIANOS nuevos de las acreditadas fabricas DE DON PEDRO GOMEZ E HIJO y Don José Gallana, de Valencia

Se venden, alquilan y cambian por otros usados. Castellon, Medio, 43, principal.

BOTICA
 de Don Ramon Barrachina
 CALLE DE ZAPATEROS, NUM. 18

Jarabe de quina ferruginoso preparado con protoyoduro de hierro, dosificado con cuatro granos de yoduro de hierro por cada onza de jarabe de quina. Recomendado para combatir todas las enfermedades clovo anémicas, las escrófulas y el raquitismo. A 10 reales frasco.

Caramelos pectorales, útiles para combatir la tos, preparados con productos vegetales únicamente. Un real onza.

PAN CATALAN

En la panadería de Antonio Domenech, calle de Campoamor número 39, lo hay de primera calidad. Se vende á 19 rs. arroba.

AÑO II D. F. PRECIOS DE En Castellon: Un mes, 3 rs. Tres meses, 18 rs. Seis meses, No se sirve ninguna suscripci6n importe. El pago es adelantado

DOÑA CATALAN
 fall
 Todas las iglesias mayores á la misma su alma.
 Su esposa amigos se sir

EL REGIO ENT...
 Edificante ha sido la brada el dia 14 por el e diputados.
 Desde luego debemo que nos ha causado ve facci6n la entereza y ene señor Moyano ha defen del parlamento, exami su estension las difica dia ocasionar el proy de S. M.
 Los recuerdos que e tado moderado, no podi bien á los revolucionar dos, ni á los que han ellos esa cosa que se conservador, que con ta cia como provecho dir tente señor Cánovas de

El señor Moyano ha sola inspiraci6n, sin ningun partido ni agru ca; pero ha sostenido escarnecidos de la moral gar, haciendo ver lo q tar á muchos espíritus nos familiarizarse con naciones ni con la sig tiene el duque de Mont Verdad es que la m los que se han agrupado la dinastía, apoderando tinos mas lucrativos y son los que la escarne pulsaron; pero sobre h morales, ha recaido ya la complicidad y de la nadie se acuerda de l egregio duque ante un do á cerrar la corona de Comprendemos la inn cion de que ha de est señor presidente del c nistros, cuya política, cuyos caprichos, se ve unados y cumplidos; o lo satisfecho que lo ha palabras del señor co